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Élus	 du	 Conseil	municipal	 -	Monsieur	 le	Maire	Honoraire	 -	Membres	 du	 CC	 senior,	Membres	 du	
CCAS	 -	 les	 agents	 du	 service	 senior/CCAS	-	 les	 agents	 des	 services	 municipaux	 et	 intervenants	
auprès	des	seniors	
	
Chère	 Frédérique,	 notre	Maire-adjointe	 au	 lien	 social,	 à	 la	 solidarité,	 l'action	 sociale	 et	 la	 santé	
mais	aussi	notre	présidente	du	CCAS,	
Mesdames	et	Messieurs	les	élus	du	Conseil	Municipal,	
Messieurs	les	Maires	honoraires,	
Mesdames	et	Messieurs	les	membres	du	Comité	consultatif	senior	et	du	CCAS,	
Mesdames	et	Messieurs,	Chers	amis,	
	
	
Je	veux	tout	d’abord	vous	dire	le	plaisir	et	 la	 joie	que	j’ai	de	vous	retrouver	aujourd’hui,	pour	ce	
moment	de	traditionnel	goûter	qui	ouvre	la	Semaine	bleue.		
	
Je	 tiens	 à	 excuser	 l’absence	de	Magali	Dousse,	 notre	Maire-adjointe	 au	développement	 du	 lien	
intergénérationnel,	retenue	par	son	activité	professionnelle.	Elle	m’a	transmis	un	message	que	je	
vais	donc	vous	lire	:	
	
«	Chers	Seniors,	
	
Je	ne	peux	malheureusement	pas	être	à	vos	côtés	pour	bien	commencer	cette	Semaine	bleue	et	
partager	avec	vous	ce	fameux	goûter	tant	attendu.	
	
Une	nouveauté	concernant	ce	goûter,	c’est	la	participation	que	nous	vous	avons	demandé	lors	de	
votre	 inscription	 en	 concertation	 avec	 le	 Comité	 séniors.	 Certains	 d’entre	 vous	 ont	 approuvé,	
d’autres	se	sont	récriés	:	«	Comment	ça,	la	ville	ne	nous	offre	plus	le	goûter	».	
Et	bien	non,	et	ce,	pour	plusieurs	raisons	:		
	
La	 première,	 c’est	 que	 depuis	 que	 je	 suis	 élue,	 nous	 avons	 constaté	 que	 de	 nombreuses	
personnes	inscrites	ne	viennent	pas	le	jour	du	goûter.	Vous	avez	bien	compris	que	je	ne	parle	pas	
des	 séniors	qui	ont	un	empêchement	de	dernière	minute	et	qui	préviennent	 le	 service	de	 leurs	
absences.	 C’est	 d’ailleurs	 le	 cas	 aujourd’hui	 avec	 un	 certain	 nombre	 de	 personnes	 souffrantes	
auxquelles	on	souhaite	un	bon	rétablissement.		
	
La	 deuxième	 raison,	 ce	 sont	 les	 coûts	 qui	 augmentent	 de	 la	même	 façon	 pour	 vous	 et	 pour	 la	
mairie	depuis	plusieurs	mois	maintenant	et	 cette	participation	permet	de	poursuivre	 la	mise	en	
place	de	ce	RDV	majeur	qui	vous	est	cher.	
	
Cette	 Semaine	 bleue	 vous	 réserve	 comme	 chaque	 année	 de	 belles	 surprises.	 Vous	 avez	
certainement	découvert	le	programme	dans	le	dernier	Magny	mag’	et	l’équipe	de	choc	du	service	
Séniors	[que	 je	ne	présente	plus	(Nathalie,	Catherine	et	Jérémy)	qui	œuvrent	chaque	 jour	à	vos	
côtés	pour	vous	accompagner]	va	se	promener	parmi	vous	pour	vous	rappeler	les	bons	moments	
à	ne	pas	manquer	:		

•Une	 animation	 danse	 en	 compagnie	 des	 plus	 jeunes	 car	 vous	 êtes	 nombreux	 à	 avoir	
apprécié	l’après-midi	Madison	sur	le	parvis	de	l’HDV	l’an	passé.	
•La	projection	du	film	Rose,	un	spectacle	«	t’as	quel	âge	»	à	la	Maison	de	l’environnement,	
une	 conférence	 «connectés	et	 en	 sécurité	»	 animée	par	 la	 gendarmerie,	 un	 atelier	 bien-
être,	etc…	

Et	 pour	 finir,	 car	 on	 compte	 sur	 vous	 pour	 les	 JO	 à	 venir,	 des	 Olympiades,	 fruits	 d’une	
collaboration	entre	les	services	des	Sports	et	des	Séniors.	
Mais	rien	ne	s’arrête	à	la	fin	de	la	Semaine	bleue,	au	contraire	tout	commence	:		
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• vos	activités	habituelles	reprennent,	
• certains	d’entre	vous	vont	profiter	du	séjour	prévu	d’ici	peu	à	Mur	de	Bretagne	pour	partir	

enfin	en	vacances,		
• et	vous	retrouverez	tout	au	long	de	l’année	un	programme	choisi	et	adapté	à	vos	envies.	

Je	termine	en	remerciant	comme	il	se	doit,	tous	ceux	et	toutes	celles	qui	ont	permis	la	réalisation	
de	 ce	 temps	 fort	:	 	 les	 agents	 du	 service	 Séniors	 bien	 entendu,	 mais	 aussi	 ceux	 des	 services	
Techniques	pour	l’installation	de	la	salle	et	tout	le	personnel	du	service	Restauration	qui	va	venir	
vous	apporter	toutes	les	bonnes	choses	à	déguster.	
Alors,	Discutez,	Mangez,	Bougez,	Dansez	et	surtout	Profitez.	
Bel	après-midi	»	
	
Nous	avons	grand	besoin	de	ces	moments	de	partage,	de	convivialité	et	d’échanges	pour	vivre.	

La	 crise	 sanitaire,	 la	 crise	 économique,	 la	 guerre	 à	 quelques	 kilomètres	 de	 chez	 nous,	 peuvent	
générer	 un	 sentiment	 de	 crainte	 qui	 pourrait	 nous	 amener	 à	 nous	 replier	 sur	 nous-mêmes	 et,	
conséquemment,	 à	 nous	 isoler	 toujours	 un	 peu	 plus.	 Tout	 nous	 y	 incite.	 Tout	 est	 fait	 pour	
accentuer	un	climat	de	défiance.	On	le	voit	chaque	jour…	

Au	 contraire,	 privilégions	 toujours	 la	 bienveillance	 et	 continuons	 à	 entretenir	 ce	 bien	 vivre	
ensemble,	 si	 cher	 à	 notre	 belle	 commune	 de	Magny-les-Hameaux.	 Dans	 les	 responsabilités	 qui	
sont	les	miennes,	avec	toutes	celles	et	tous	ceux	qui	m’entourent,	élus	municipaux	et	agents	de	
nos	 services	 communaux,	 mais	 aussi	 tous	 les	 habitants	 qui	 participent	 volontairement,	
continuons	à	faire	vivre	un	esprit	de	partage,	d’initiative	et	de	vitalité.	

Nous	 entendons	 souvent	 parler	 d’un	 «	problème	 de	 vieillissement	 de	 la	 population	».	 Dans	 un	
discours	ambiant	qui	tenterait	de	nous	faire	penser	que	la	vieillesse	serait	une	épreuve	et,	à	force	
d’y	 porter	 une	 attention	 presque	 exclusivement	 économique,	 on	 la	 regarde	 comme	 quelque	
chose	qui	va	nous	coûter	cher…	Et	c’est	tout.	

Alors	 que	 nous	 devrions	 plutôt	 nous	 réjouir	 de	 ce	 nombre	 de	 femmes	 et	 d’hommes	 qui	
participent	activement,	et	souvent	bénévolement,	à	la	vie	de	notre	société,	à	la	vie	de	la	cité.	

Ceci	 étant	 rendu	 possible	 grâce	 à	 un	 système,	 basé	 exclusivement	 sur	 une	 solidarité	 entre	
générations,	 qui	 a	 permis	 à	 des	 millions	 de	 personnes	 de	 pouvoir	 bénéficier	 d’une	 existence	
épanouissante	après	une	vie	de	travail.	La	retraite,	voulu	par	le	Conseil	national	de	la	résistance	et	
créée	 par	 des	 citoyennes	 et	 citoyens	 volontaires,	 qui	 savaient	 imaginer	 un	 avenir	meilleur,	 car	
fraternel.	Et	dont	nous	pourrions	aujourd’hui	beaucoup	nous	inspirer	face	aux	défis	que	les	crises	
successives	nous	révèlent.	

En	 partageant	 votre	 expérience	 et	 votre	 sagesse,	 vous	 transmettez	 de	 l’espoir	 aux	 jeunes	
générations	qui	construisent	leur	propre	vie.	
C’est	 cette	 notion	 de	 partage	 entre	 les	 différentes	 générations	 de	 notre	 commune	 qui	 guide	
notre	réflexion	dans	les	projets	que	nous	engageons	à	Magny-les-Hameaux.	
Car	une	communauté	ne	vit	que	si	elle	facilite	ce	lien	humain	qui	fonde	la	Fraternité.	

C’est,	 par	 exemple,	 dans	 cette	 logique,	 que	 s’est	 construite	 l’idée	 d’accompagner	 le	 projet	
d’habitat	solidaire	et	 intergénérationnel	Maison	Madeleine,	dont	 le	permis	de	construire	devrait	
être	 déposé	 en	 fin	 d’année.	 Qui	 sera	 proche	 des	 commerces	 et	 lieux	 associatifs,	 culturels	 et	
administratifs.	Nous	continuons	également	d’intervenir	pour	que	l’agglomération	concrétise	enfin	
notre	demande	de	 résidence	qui	 pourrait	 rassembler	 étudiants,	 séniors	 et	 jeunes	 travailleurs,	 à	
côté	de	la	Maison	de	l’environnement.	
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Nous	pensons	les	projets	de	notre	ville	dans	une	logique	de	rencontre	et	d’accessibilité	pour	tous	
permettant	 à	 différentes	 catégories	 d’âge	 de	 se	 croiser,	 d’échanger,	 de	 partager	 et,	 ainsi,	 de	
construire	 ensemble.	 Que	 ce	 soit,	 comme	 je	 l’ai	 évoqué,	 pour	 l’habitat,	 mais	 aussi	 pour	 les	
circulations	entre	nos	quartiers	et	dans	les	hameaux.		

Je	 suis	 d’ailleurs	 très	 heureux	 de	 notre	 classement	 au	 Baromètre	 des	 villes	marchables	:	 3e	 de	
France	 et	 1ère	 d’Ile-de-France	 pour	 la	 2e	 fois	 consécutive.	 C’est	 une	 fierté	 et	 aussi	 un	 grand	
encouragement	à	continuer	d’aménager	un	territoire	où	il	est	agréable	de	sortir	de	chez	soi.	

Je	n’oublie	pas	bien	sûr	 les	grands	 travaux	qui	 s’enchaînent	pour	préparer	 l’avenir	:	 le	gymnase	
Delaune	dont	 vous	pouvez	 voir	 le	 chantier	 évoluer	 au	 fil	 des	mois,	 la	 future	médiathèque	 et	 le	
futur	collège,	dont	les	permis	sont	déposés	et	nous	espérons	un	démarrage	de	ces	chantiers	d’ici	
début	 2024,	 les	 végétalisations	 des	 cours	 d’écoles,	 les	 aménagements	 cyclables	 qui	 se	
poursuivent...	L’ensemble	de	ces	projets	est	indispensable	pour	les	habitants	de	notre	commune	
et	pour	les	futures	générations.	

Enfin,	 je	 souhaite	 insister	 sur	 la	 nécessite	 de	 services	 publics	 de	 proximité.	Nous	 renforçons	 et	
adaptons,	année	après	année,	nos	services	communaux	afin	de	répondre	aux	besoins	exprimés,	
et	 notamment	 pour	 mieux	 accompagner	 les	 habitants	 fragilisés.	 Beaucoup	 ont	 surement	
remarqué	 la	multiplication	 des	 appels	 téléphoniques	 en	 période	 de	 forte	 chaleur,	 comme	nous	
l’avions	fait	durant	la	crise	sanitaire.	Nous	avons	également	remis	en	place	ce	fameux	minibus	qui	
a	 son	succès	et	 continuons	d’imaginer	d’autres	pour	 faciliter	 la	vie	à	Magny-les-Hameaux.	Nous	
avons	aussi	multiplié	les	occasions	de	rencontres	avec	les	enfants	de	la	commune	afin	de	sortir	du	
quotidien,	 et,	 nous	 leur	 avons	 proposé	 d’écrire	 aux	 séniors	 à	 diverses	 occasions	 pour	 créer	 du	
lien.	Constater	leur	enthousiasme	apporte	tellement	d’espoir	pour	l’avenir.	Nous	continuons	aussi	
d’adapter	tous	les	tarifs	pour	permettre	de	pérenniser	nos	actions,	mais	aussi	afin	d’être	toujours	
plus	justes	et	accessibles	à	tout	le	monde.	

D’ailleurs,	dans	ces	périodes	que	nous	traversons,	crise	après	crise,	je	vous	invite	à	toujours	nous	
faire	 part	 des	 inquiétudes	 que	 vous	 auriez	 pour	 vous-même	 ou	 pour	 des	 personnes	 que	 vous	
connaissez.		
Nous	avons	cette	responsabilité	collective	de	prendre	soin	les	uns	des	autres.		

Il	y	a	 là	 la	clé	pour	 instaurer	un	art	de	vivre,	ensemble,	dans	 l’écoute,	dans	 l’échange	et	dans	 le	
respect	mutuel	que	nous	voulons	favoriser,	perpétuer	et	amplifier	dans	notre	belle	commune	de	
Magny-les-Hameaux.	

Voilà,	simplement,	 les	quelques	mots	que	 je	voulais	vous	dire,	aujourd’hui.	 Je	ne	serais	pas	plus	
long	parce	que	je	souhaite	que	vous	puissiez	avant	tout	profiter	de	ce	goûter,	et	aussi,	parce	que	
c’est	 le	 sens	 même	 de	 cette	 journée,	 des	 instants	 d’amitié	 partagés	 avec	 musique,	 danse	 et	
discussions…	

Il	me	reste,	pour	conclure,	à	remercier,	sincèrement	et	chaleureusement,	toutes	 les	équipes	qui	
permettent	 d’organiser	 une	 telle	 initiative,	 et	 qui	 accompagnent	 les	 habitants	 toute	 l’année,	
notamment	 celle	 du	 service	 Sénior	 et	 du	 Centre	 social,	 sans	 oublier	 les	 équipes	 des	 services	
Techniques,	de	la	Communication	et	du	service	Restauration,	qui	ont	œuvré	pour	ce	moment	que	
je	sais	précieux,	et	qui	entretient	l’énergie	et	le	dynamisme	de	notre	commune.	

Je	vous	souhaite	à	toutes	et	tous	un	très	bel	après-midi	!	

	
	


